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Procès-Verbal du Comité De Direction (CDD) - restreint + plénier 
Polytech Nice Sophia 
Séance d 7 mars 2024 

 

 

 

Nom, Prénom : Fonction  RESTREINT : 16 

CAMINADA, Alexandre Professeur, Directeur PNS X + GE 

ARRIGHI, Nicole Maître de conférences, Directrice dpt Génie Biologique (GB) X 

BOULBE, Cédric Maître de conférences, Directeur dpt Mathématiques Appliquée et Modélisation MAM) X 

CALLAGHAN, Delphine Professeur, Directrice de la Communication et de la Vie Etudiante A DISTANCE 

COHEN, Stéphanie Responsable du service des finances  

COLLAVIZZA, Hélène Maître de conférences, Directrice  Jean-Yves TIGLI 

D’ANGELO Yves Professeur, Directeur laboratoire LJAD  

DANAIS, Patricia Assistante de direction  

DEVAUX, Emilie DAC PNS X 

FRANQUET, Erwin Professeur, Directeur dpt Bâtiments (BAT)  

GAETANO, Marc Maître de conférences, Directeur des Relations Internationales X 

JACQUEMOD, Gilles Directeur PolytechLab  

LITOVSKY, Igor Professeur, Directeur des admissions  

LORENZINI, Philippe Professeur, Directeur des admissions X 

MALLET, Frédéric Professeur, Directeur laboratoire I3S X 

MIRAMOND, Benoit Professeur, Directeur de la Recherche  

MULLER, Fabrice Professeur, Directeur dpt Ingénierie des Systèmes Electroniques (ISE), Directeur de 
la Qualité et amélioration continue 

X 

RISSO, Christine Maître de conférences, Directrice des Etudes X 

SARGENTI, Elisabeth Professeure, co-responsable du département DLH X 

SAUCE, Gerard Professeur, Directeur des Relations Entreprises X 

STARAJ, Robert Professeur, Directeur du laboratoire LEAT  

TIGLI, Jean-Yves Maître de conférences, Directeur dpt Sciences Informatiques A DISTANCE 

TONIN, Cyril Responsable SI A DISTANCE 
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OUVERTURE DE SÉANCE – 13H30  

 

# SUJETS À L’ORDRE DU 
JOUR 

DISCUSSIONS ET VOTES EN CDD RESTREINT  ACTIONS  SUIVI   

1 Procès-Verbal du CDD du 
25/01/2024 

Procès-Verbal du CDD du 
08/02/2024 

Le PV des séances du 25/01/2024 et du 08/02/2024 sont adoptés à l’unanimité. ED : Déposer le PV sur 
l’intranet et 
transmission à la 
communauté PNS 

FAIT 

2 Avenant RDE – 
Dispositions sur la 
mobilité internationale 
2023-2024 en FISA et 
FISE 

Alexandre CAMINADA informe le CDD que la CTI vient de publier le nouveau Références et Orientations (R&O) 
modifiant notamment les dispositions sur la mobilité internationale. Il propose de soumettre au vote 
l’avenant au RDE qui a été transmis par mail au CDD le 4 mars dernier. Cet avenant concerne la mobilité 
internationale 2023-2024 en FISE et FISA :   
 

1. Dispositions concernant les élèves-ingénieurs sous contrat d’apprentissage en 2023/2024  
 Décision : l’obligation de mobilité internationale pour les élèves-ingénieurs inscrits en formation sous statut 
d’apprenti en 3A, 4A ou 5A en 2023/2024 est ramenée de 12 semaines à 9 semaines. Ces 9 semaines 
peuvent être un cumul de plusieurs périodes d’une semaine minimum ; il peut s’agir de périodes de stage, 
d’emploi, de césure ou de séjour linguistique. 
 

2. Dispositions concernant les élèves-ingénieurs sous statut d’étudiant en 2023/2024  
Décision : l’obligation de mobilité internationale pour les élèves-ingénieurs inscrits en formation sous statut 
d’étudiant en 3A, 4A ou 5A en 2023/2024 est ramenée de 17 semaines à 16 semaines. Ces 16 semaines 
peuvent être un cumul de plusieurs périodes d’une semaine minimum ; il peut s’agir de périodes de stage, 
d’emploi, de césure ou de séjour linguistique. Il est désormais aussi possible de valider la mobilité 
internationale par la validation d’un semestre d’études académiques suivant le calendrier pédagogique 
d’une université d’accueil quelle qu’en soit la durée. 
 

3. Dispositions concernant les élèves-ingénieurs sous contrat d’alternance uniquement en 5A 
(contrat d’apprenti et contrat de professionnalisation) en 2023/2024  

Décision : les élèves-ingénieurs inscrits sous contrat d’alternance en 5A avec un contrat d’apprentissage ou 
de professionnalisation d’un an en 2023/2024 ont une mobilité internationale obligatoire de 9 semaines. 
Ces 9 semaines peuvent être un cumul de plusieurs périodes d’une semaine minimum ; il peut s’agir de 
périodes de stage, d’emploi, de césure ou de séjour linguistique.  

AC : Envoyer l’avenant 
aux 
étudiants/administratio
n/enseignant et 
déposer sur le site web 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

FAIT 

https://www.cti-commission.fr/wp-content/uploads/2024/02/RO_Referentiel_2024_VD.pdf
https://www.cti-commission.fr/wp-content/uploads/2024/02/RO_Referentiel_2024_VD.pdf
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Conséquences : les élèves-ingénieurs sous contrat d’alternance d’un an en 5A en 2023/2024 n’ayant pas 
encore satisfait l’obligation de mobilité internationale de 17 semaines s’ils étaient sous statut d’étudiant 
avant la 5A, ou de 12 semaines s’ils étaient sous statut d’apprenti avant la 5A, peuvent désormais faire 
seulement 9 semaines. 
 
Les membres passent au vote afin d’approuver l’avenant au RDE. 
 

POUR CONTRE ABSTENTION TOTAL 

16   16 

 
L’avenant au RDE concernant les dispositions sur la mobilité internationale 2023-2024 en FISA et FISE est 
adopté à l’unanimité. 
 
Philippe LORENZINI, en charge des admissions propose de lancer une enquête afin de connaître le coût total 
estimé de la mobilité des étudiants. Marc GAETANO, directeur adjoint aux relations internationales propose 
d’intégrer ce paramètre dans le formulaire de retour d’expériences transmis aux étudiants lors de leur 
retour de mobilité. 
 

 

DRI : ajouter dans le 
formulaire de retour 
d’expérience, une 
question concernant le 
coût total estimé de la 
mobilité (avec et sans 
transport) ainsi qu’une 
question concernant le  
mode de transport 
utilisé pour les 
indicateurs nécessaires 
à la réalisation du Bilan 
Carbone  

3 Maquette 2024 – 
Création d’un semestre 
d’études aménagées 
individualisées 

Christine RISSO propose de créer dans les maquettes 2024, un semestre d’études aménagées 
individualisées et ce dans chacun des 6 semestres du cycle d’ingénieur. Ce semestre s’adressera à tous les 
talents (sportifs et musiciens de haut niveau dans un premier temps pour l’année 2024). 
 
Proposition de répartition des ECTS :  

• Prévoir un bloc de 20 ECTS à répartir sur les cours de spécialité ==> Action attendue de la part de 
chaque responsable de spécialité. 

• + 5 ECTS UE obligatoire "Bilan de compétences" = attribution après un bilan de compétences (offert 
par l'école). Cette UE correspondant à des compétences personnelles identifiées grâce à un bilan de 
compétences (ces compétences figureront sur le supplément au diplôme).  La validation de cette UE 
sera soumise à un comité d'évaluation constitué de la direction des études + Responsables 
SHN/MHN/ou autres + Directeur école. 

• + 5 ECTS UE obligatoire "Projet professionnel personnel = 3P" constituée d'ECUE SHES/Langues -> 
avec 3 ECUE obligatoires au choix. Cette UE a pour objectif d'accompagner dans son projet 
professionnel l'élève, en adéquation avec ses talents et projets personnels. 

AC : inviter l’incubateur 
PACA-EST 

 

 

CR : Envoyer maquettes 
aux directeurs de dpt 

 

CR : constituer une 
commission 
d’évaluation 

 

 

EN 
COURS 

 

 

FAIT 

 

 

EN 
COURS 
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Elle propose de mettre sur pied une commission d’évaluation qui aura pour mandat de valider les 10 ECTS. 
Cette commission sera constituée prochainement.  

Elle précise que cette réflexion ne concerne pour le moment que le cycle ingénieur FISE et qu’il faudra 
lancer une réflexion sur la création de ce type de semestre pour les FISA et le PeiP. 

Commentaires du CDD :  
- Il serait intéressant de réfléchir à créer un semestre pour les étudiants entrepreneurs.  

Réponse : proposer à l’incubateur PACA-EST de présenter le statut d’étudiant entrepreneur lors d’une 
prochaine séance. 

- Y’a-t-il eu un benchmark auprès d’autres écoles ? Réponse : oui, mais uniquement auprès des grandes 
écoles qui disposent toutes de parcours dédiés pour cette population. Christine RISSO, va faire le point 
lors de sa prochaine rencontre en CNPP.  

- Intégrer dans la réflexion la possibilité de suivre la formation à distance. Proposer le sujet en directoire 
Polytech. 

- Ajouter les responsable SHES dans le comité à la place du directeur d’école. 
- Il manque dans le parcours le traitement des stages. Réponse : oui, il faut encore y réfléchir, tout 

comme pour la mobilité internationale. 
- Peut-on être sportif de haut niveau et alternant ? Réponse : oui 
 
Christine RISSO précise qu’elle va transmettre une matrice aux directeurs de département et rappelle que 
la remontée des maquettes est attendues pour le 30 mars au plus tard. 
 
Les membres passent au vote afin de valider le principe général qui est une première étape (un bloc 20 ECTS 
+ 2 blocs de 10 ECTS à la carte) 
 

POUR CONTRE ABSTENTION TOTAL 

15  1 16 

 
Le principe est adopté. Le CDD félicite Christine RISSO pour cet excellent programme. 
 
 

4 Formation de 
sensibilisation à la 
qualité (formation 
obligatoire pour tous les 

Fabrice MULLER, en tant que directeur adjoint à la qualité, explique qu'à la suite du dernier audit qualité, 
des observations ont été formulées concernant la sensibilisation du personnel. La direction a donc décidé 

Direction + qualité : 
transmettre invitation 

A 
FAIRE 
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personnels de PNS) –
11/06 et 24/06/2024 

d’'organiser une formation de sensibilisation obligatoire pour l'ensemble du personnel de l'école, qu'ils 
soient administratifs ou enseignants. 

Il expose le contenu du programme et souligne que l'inscription sera obligatoire. Afin de permettre à tous 
d'y participer, deux demi-journées ont été planifiées : de 9h à 13h30 les 11 et 24 juin prochains avec 
déjeuner inclus.  
 
Commentaires du CDD :  
- Modifier le nom « Sensibilisation à la qualité » et réfléchir à une approche inversée. 
 

avec lien d’inscription 
obligatoire 

5 Formation de 
sensibilisation aux enjeux 
DDRS (formation 
obligatoire pour tous les 
personnels de PNS) – 
18/06/2024 

 

Cédric BOULBE, en qualité de référent DDRS, présente le programme et souligne que la participation à cette 
journée sera obligatoire pour l'ensemble des personnels de l'école administratifs et enseignants. 
L'événement aura lieu le 18 juin prochain à l'ADEME. 

La matinée sera dédiée à des conférences animées par des experts et des représentants d'entreprises qui 
partageront leur expérience en matière de DDRS. Un mini-spectacle orchestré par une troupe de théâtre 
clôturera la première partie de la journée. 

L'après-midi sera réservé aux différentes fresques thématiques (le numérique, le climat, l'eau, etc.) chaque 
participant pourra choisir celle qui l'intéresse et s'y inscrire. 
 

Direction + DDRS : 
transmettre invitation 
avec lien d’inscription 
obligatoire 

A 
FAIRE 

6 Lancement de la 
campagne emploi 
personnels enseignants 
chercheurs et 
enseignants contractuels 
2024/2025 

Emilie DEVAUX indique au CDD que tous les documents relatifs à la campagne d’emploi des personnels 
enseignants contractuels (PAST/MAST/ATER/CONTRACTUELS) ont été déposés dans le dossier TEAMS. 
Elle propose de tenir des rencontres individuelles dans la semaine du 11 mars avec chaque département 
afin de définir les besoins. Les directeurs doivent prendre contact au plus vite avec les labos et 
Départements Disciplinaires afin de construire des profils d’enseignement et de recherche. 
Le CDD regrette de ne pas avoir accès aux différents calendriers des COPILs des EUR ce qui pourrait faciliter 
les échanges. 
 
La direction soumettra au vote les demandes de postes lors de la séance du 21 mars prochain. La remontée 
à la DRH est attendue pour le 22 mars prochain. 
 

ED : Remonter les 
tableaux à la DRH le 22 
mars au plus tard 

A 
FAIRE 

7 Retour JPO 2024 Alexandre CAMINADA remercie toutes les équipes que se sont investies dans la journée Portes Ouvertes de 
l’école et souligne que cette année, le nombre de visiteurs a dépassé les 1000, avec un total de 1200 malgré 
les conditions météorologiques. Il partage l’information sur la JPO du Campus de Grasse qui a accueilli 
quelques dizaines de participants seulement. 
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8 Présentation du 
programme des 40 ans 
de l’Ecole 

Alexandre CAMINADA et Emilie DEVAUX présente le programme pour les 40 ans de l’école. 
 

 
 
 
Commentaire des membres :  

AC : relancer la CASA 
sur la date de 
l’inauguration de la 
plaque 

FAIT 
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- Ajouter aux invités Gérard GIRAUDON ancien directeur de l’INRIA à l’évènement politique du mois de 
mai et Michel BARLAUD professeur émérite et parmi les premiers enseignants de l’ESSI. 
 

9 Point divers Christine RISSO alerte le CDD sur les cours qui ont été démutualisés dans les maquettes FISE/FISA 2023/24 
et qui conduisent à se retrouver avec des groupes à 7 ou inférieur à 7. Elle souligne l’importance de la 
vigilance dans l’élaboration des maquettes en cours. Elle rappelle que le seuil minimal fixé pour les masters 
est de 10 étudiants par groupe de TD ou TP mais que Polytech bénéficie d’une dérogation pour des groupes 
de 7 étudiants.  
 
Cette situation pourrait notamment poser des problèmes pour les vacataires qui pourraient se retrouver 
face à des groupes réduits qui pourrait les conduire à se désintéresser de l’enseignement à l’école (public 
insuffisant), voire à ne pas être payé si la DEF estime le coût trop élevé (rapport nombre d’heures sur 
nombre d’élèves).  
 
Christine RISSO est à la disposition des directeurs pour les accompagner dans la construction des 
maquettes 2024/25.  
 

  

1
0 

Point sur le Pôle 
Secrétariat Pédagogique 

Alexandre CAMINADA partage avec le CDD son expérience de travail confié aux secrétaires pédagogiques 
concernant la programmation de cours d’un vacataire de l’ADEME dans toutes les spécialités en 3A.  
 
Il demande aux directeurs de département de prendre attache, eux et leur équipe pédagogique, sans 
attendre avec les secrétaires pédagogiques. Elles sont toujours en attente de travail confié par les 
enseignants et lui ont fait part notamment d’un manque de motivation de poursuivre leur contrat à l’école 
si c’est pour des journées sans rien ou peu à faire. 
 

DIR et enseignants des 
DPT : confier du travail 
aux secrétaires 
pédagogiques 

A 
FAIRE 

1
1 

10 mai 2024 Après discussion, le CDD confirme que l’école sera bien fermée le 10 mai (jour Président) et que les cours 
devront être reportés. 

ED : Faire une 
communication 

FAIT 

 Levée de la séance Alexandre CAMINADA lève la séance à 15h53.   

 


